

UNE QUÊTE UNIVERSELLE

La recherche d'une vraie liberté est une quête qui nous touche tous !

En chacun de nous le désir de liberté trouve un puissant écho car il répond à une aspiration légitime de notre être. Cependant, la vraie liberté reste une notion délicate et sensible au sujet de laquelle il est facile de se tromper. De quelle liberté l'être humain a-t-il réellement besoin ?

La liberté intérieure

La liberté est souvent synonyme de libres choix, d'espaces à découvrir ..., d'un avenir meilleur.

Nous la définissons volontiers comme la possibilité de réaliser tous nos désirs et toutes nos ambitions ; mais est-ce bien cela la vraie liberté ?

Il est certain que la liberté est une notion très

vaste qui prend des significations différentes selon le niveau auquel elle est considérée. Il y a naturellement la liberté d'action et la liberté de pensée qui sont des revendications humaines bien importantes. Pourtant, une liberté d'une autre nature touche encore plus profondément l'individu, c'est la liberté intérieure!

Cette liberté intérieure est en relation directe avec l'esprit de l'homme. La dimension spirituelle de l'être humain lui confère des facultés intelligentes et un caractère moral; elle lui donne la capacité de comprendre et de formuler un jugement de valeur. Grâce à son esprit, l'homme est un être conscient de sa propre existence et responsable des choix qu'il fait.

Une énigme importante

Depuis toujours la quête de la liberté et du bonheur motive l'activité humaine; cependant les

sociétés se succèdent sans jamais atteindre cet objectif! La recherche de la liberté prend certes des formes différentes suivant les époques et les cultures; mais chaque fois l'homme met en évidence son impuissance pour atteindre ce but. Cette constatation nous place devant une énigme importante : Toute société est la résultante de l'ensemble des individus qui la composent; pourtant elle ne parvient jamais à répondre aux besoins profonds de l'être humain...

Les hommes s'organisent en société pour mieux défendre leurs intérêts et pour se développer matériellement; mais bien souvent l'individu se trouve pris dans un cadre qui le dépasse et qui finit par former une sorte de prison dans laquelle il est enfermé!

Cette énigme met en lumière le problème fondamental de l'être humain. En effet, chaque société est un miroir qui reflète simplement l'état